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И.М. Реморенко открыл ра�

боту секции «Современное рос�

сийское образование и пути 

формирования жизни общества» 

в Герценовском университете 

докладом «Федеральный закон 

«Об образовании в Российской 

Федерации»: замысел, мифы 

и реальность». Форум собрал 

представителей ведущих уни�

верситетов Санкт�Петербурга 

и региональных вузов, а начал 

его работу ректор Герценовского 

университета Валерий Павлович 

Соломин. Среди выступающих 

были преподаватели, научные 

сотрудники, ведущие специалис�

ты, занимающиеся реформой 

образования. И.М. Реморенко дал 

эксклюзивное интервью газете 

«Педагогические вести».

* Игорь Михайлович, Вы 

работали в Департаменте 

образовательной политики, 

сейчас Вы заместитель ми*

нистра образования и науки 

РФ. Какие острые проблемы 

существуют сегодня в обра*

зовании?

� Сегодня мы переживаем тре�

тью волну изменений в законода�

тельстве, характерных, кстати, и 

для США, и для Европы. Третий 

тип законодательства рассмат�

ривает человека, гражданина, 

показывая, какие у него имеются 

образовательные возможности. 

Мы только приступили к этому 

законопроекту. Процедура его 

принятия достаточно тяжела. 

На данный момент для нас это 

основная сложность.
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* Сейчас повсеместно со*

здаются научно*исследова*

тельские университеты, но нет 

ни одного педагогического. 

Нужен ли такой университет?

� Педагогического НИУ пока 

нет. У нас есть предложения по на�

циональным исследовательским 

университетам от гуманитарных 

вузов. Но пока конкурсная комис�

сия решений по педагогическому 

направлению не принимала. Хотя 

программа не завершена. Более 

того, мы думаем, что по итогам 

первых лет у нас кто�то из уни�

верситетов потеряет этот статус. 

Обновляться будут и программа, 

и требования.

Я думаю, что у гуманитарных 

вузов, в том числе образова�

тельных, есть возможность быть 

свидетелями того, как будет скла�

дываться этот процесс. И сделать 

очень осознанные, смелые, но 

ответственные проекты. 

* Вы не в первый раз в 

РГПУ им. А.И. Герцена. Как 

Вы оцениваете роль и значе*

ние Герценовского универси*

тета в системе педагогическо*

го образования?

� Традиционно Герценовский 

университет считается коммуни�

кационным ядром, центром пере�

говоров, местом, где встречаются, 

договариваются и вырабатывают 

важные стратегические решения 

все педагогические вузы страны. 

Эта важная роль указывает на тот 

высокий культурный уровень, ко�

торый вуз сегодня демонстрирует.

8 апреля РГПУ им. А.И. Герцена посетил замести-

тель министра образования и науки Российской 

Федерации Игорь Михайлович Реморенко. Его 

визит был приурочен к IV общественно-педаго-

гическому форуму «Просвещение в России: тра-

диции и вызовы нового времени».

«Герценовский университет счита*
ется коммуникационным ядром, 
центром переговоров, местом, где 
встречаются, договариваются и 
вырабатывают важные стратеги*
ческие решения все педагогичес*
кие вузы страны».

И.М. РЕМОРЕНКО,
заместитель министра 

образования и науки
Российской Федерации


